



# L'entreprise face au vivant : quand la philosophie rencontre l'écologie

3 jours pour explorer de nouvelles façons d'agir face aux enjeux du monde actuel **Du mardi 25 mars (fin de journée) au vendredi 28 mars 2025 (fin de journée).** 

Nous savons, et pourtant nous n'arrivons pas à agir à la hauteur des enjeux. Et si cette impasse était une occasion unique de renouveler notre regard sur le monde ? De requestionner notre place parmi le vivant, de repenser notre rapport à ce qui nous entoure, et d'apprendre à poser un regard sensible et inspiré sur nos actions et nos décisions ?





Dans un écrin de beauté en Bretagne, nous vous proposons une retraite inter-entreprises de 3 jours et 3 nuits, pour explorer ensemble une autre manière d'envisager la crise écologique. Loin d'une approche purement technique ou réparatrice, nous proposons de passer à une approche écosophique, en réinterrogeant les valeurs qui guident nos vies et nos décisions, et en vivant des expériences sensibles et philosophiques. L'objectif : fonder de nouvelles manières de vivre et d'agir, dans nos organisations comme dans nos vies personnelles.

## Pourquoi participer?

#### Adopter une vision à long terme et systémique.

Ce séminaire vous aidera à comprendre les racines philosophiques de la crise écologique, en élargissant votre perception du monde dans le temps et l'espace. Vous repartirez avec une compréhension claire de votre rôle dans un système interconnecté, et des clés pour agir avec davantage de cohérence et d'impact.

#### Réinventer votre rapport au vivant.

Grâce à des expériences immersives et des réflexions philosophiques, vous apprendrez à intégrer une vision plus sensible et inspirée dans vos décisions, tant professionnelles que personnelles.

#### Sortir du cadre pour retrouver énergie et créativité.

En quittant votre environnement quotidien, vous renouerez avec votre créativité et trouverez de nouvelles perspectives pour répondre à vos défis professionnels. Le cadre exceptionnel de cette retraite et les rencontres favoriseront votre régénération personnelle, essentielle pour un impact durable.

#### **Modalités**

A deux : Participer avec un.e collègue offre une opportunité unique de partager des apprentissages et de bâtir ensemble des idées concrètes, immédiatement transposables dans votre organisation.

**Lieu :** Le *Temps est Venu*, un havre de paix en Bretagne, à 2h30 de Paris /20 min. de la mer.

**Rythme équilibré :** yoga matinal, ateliers interactifs, temps libres pour se ressourcer, et soirées surprise mêlant détente et inspiration.

**Connexion à la nature :** immersion en forêt, baignades en mer et repas locaux pour nourrir le corps et l'esprit.

**Dates**: du mardi 25 mars (arrivée en fin de journée) au vendredi 28 mars 2025 (départ en fin de journée).

**Prix** : 5800€HT par binôme, hébergement et repas compris (hors transports).

#### **Programme**

Yoga

Mardi 25 mars

Mercredi 26 mars

Jeudi 27 mars

Vendredi 28 mars

Yoga

Marche du Temps Profond. Comprendre notre place dans

notre place dans l'histoire de la Terre, pour élargir notre regard. Controverses. Comment discuter de sujets clivants avec des personnes qui ne sont pas d'accord avec nous. Yoga

Ecritures. Comment retrouver une voie (une voix) sensible pour se relier au vivant.

Déjeuner & temps à soi 12h - 15h Déjeuner & temps à soi 12h - 15h

Déjeuner 12h - 14h

Arrivée (17h)

Arrivée vers 17h Accueil et diner Philosophies.

Comment habiter le monde en harmonie avec le vivant sans renoncer à ses acquis (liberté, progrès, confort...) ? Parlement des vivants. Intégrer des perspectives non humaines dans la

prise de décision.

**Codev élargi.** Explorer une

problématique concrète à travers les regards du vivant, du passé et du futur.

> Départ (17h)

### Et après ?

Cette retraite se concentre sur la **sensibilisation et l'inspiration**, des préalables indispensables pour imaginer un futur souhaitable. Nous vous proposons de nous retrouver 1 mois après en visio tous ensemble, pour arroser les graines qui auront poussé. Et si vous souhaitez approfondir et mettre en œuvre des actions concrètes, nous proposons des **ateliers de suivi post-retraite**, conçus pour traduire ces réflexions en plans d'action adaptés aux besoins spécifiques de votre entreprise.



FLORA BERNARD, Présidente et co-fondatrice de Thaé.
Sociologue et de formation, je suis aujourd'hui philosophe en entreprise. Après avoir accompagné pendant 15 ans des entreprises et organisations dans le domaine du développement durable (en

France, en Angleterre et en Inde), je co-fonde Thaé en 2013 pour aider les dirigeants et managers à éclairer les enjeux du travail grâce à la philosophie pratique.

J'interviens auprès de cercles de dirigeants (APM, CJD...) et suis l'auteure de Manager avec les Philosophes (Dunod, 2016) et avec Marion Genaivre, de La prise de décision: un peu de philosophie pour les pros qui veulent décider autrement (Dunod, 2021).



SANDRINE LAPLACE. Physicienne de formation, j'ai passé 16 ans au CNRS en physique des particules, contribuant en 2012 à la découverte du Boson de Higgs. En 2019, face à l'urgence écologique, j'ai quitté la recherche pour cofonder un tiers-lieu dans le Jura, dédié à la coopération, à la reconnexion au vivant et à la

connaissance de soi. Aujourd'hui, à travers l'association 7ème Génération, que j'ai fondée, je mets mon expertise scientifique et humaine au service de la sensibilisation aux interdépendances du vivant. J'anime des conférences inspirantes et des ateliers immersifs, invitant grand public et entreprises à élargir leur regard sur le monde pour mieux agir en faveur des générations futures.



flora.bernard@thae.fr / 06 99 47 72 27 www.thae.fr

Contacts

